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　学校はやはり生徒が第一であるため、まずは、生徒が
ワクワク感を実感できる場所であってほしいと思ってい
ます。新校の核にもなっている「探究」を中心に、自分
で興味関心を持ったこと、楽しいこと、好きなことに徹
底的に浸る学びを推進していきたいです。
　また、生徒たちが一日の大半を過ごす学校生活をより
良くするために、自分たちで考え、提案し、実行してい
くといった、学校づくりに参画できる仕組みを整えてい
きたいです。例えば、校則も、生徒たち自身に考えさせ
る機会を持たせたいと考えています。さらに、地域との
共創も推進し、生徒たちが、小諸市の課題等を踏まえ、
問いを立て、地域の方たちと連携協働
してまちづくりにも参画し、地域や社
会に貢献できる人になってもらいたい
とも感じています。
　新校では、単位制のメリット
を活かした学びの仕組みづくり
を進めています。３科融合の
学びと合わせ、学びのバラ
エティが広がっていくと嬉
しいです。

　二つだった高校が一つとな
り、小諸を代表する唯一の高校
となるため、3科それぞれの特
徴がぶつかり合いながら、良い
高校になってほしいと思いま
す。部活などもチームをまとめ
るのが大変かもしれませんが、
バランスを取りつつ、頑張って
もらいたいです。

　統合によりクラスが増えます
が、生徒同士のつながりはぜひ
大切にしてもらいたいです。ま
た、珍しい 3科の融合となるの
で、他の科の生徒とも交流しな
がら、色々なことに挑戦してほ
しいと思います。生徒会活動も
色々と企画をしつつ、学校を盛
り上げていってもらいたいです。

改修中だった北棟の工事が完了しました。総合実
践室、選択教室、被服室、ホームルーム教室など
が入ります。
開口部をひろく取り、光を取り入れやすい設計で
す。また、生徒や教員同士が交流しやすいつくり
になっています。
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　新校では、単位制のメリット
を活かした学びの仕組みづくり
を進めています。３科融合の

小諸商業高等学校坂口 健之 校長
　小諸義塾高校は「3科がいかに交じり合い、化学変化を
起こせるか」が一番のポイントだと思っています。良い意
味で「干渉し合える」「求め合える」「見つけ合える」学校
にし、他の科の良いところを見つけながら、生徒がチャ
レンジしたり、交ざり合うことに積極的になれる学校づ
くりを進めていきたいです。
　地域連携の点では「小諸共学共創コンソーシアム」が設
置されますが、今まで個々の力に頼っていたものを脱却
し、ルール化・ベースづくりを進めたいと考えています。
そのほか、FLA（フレキシブルラーニングエリア）、メディ

アセンター、地域連携協働室なども新設し
ます。他科の生徒をはじめ、学年を超え
たつながりもできると嬉しいですね。
新校は無理に文武両道である必要はな
いとも思っています。好きなこと、
興味あること、地域の魅力などを
学校で見つけ、それを伸ばし支
援できる学校づくりを進めたい
です。
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小諸義塾高等学校の開校には、様々な人が携
わり、様々な想いや願いが込められています。
新校に込めた期待、生徒に託したいもの、下
級生につなぎたい気持ち。今回は両高校の校
長、生徒会長から話を伺いました。

願い

北棟の改修が完了しました
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